



An die Vorsitzende des
Ausschusses für Umwelt und Grün

Frau
Dr. Sabine Müller

Eingang beim Amt des Oberbürgermeisters: 16.01.2014

AN/0090/2014

Antrag gem. § 3 der Geschäftsordnung des Rates

Gremium	Datum der Sitzung
Ausschuss für Umwelt und Grün	30.01.2014

Wettbewerb Kommunaler Klimaschutz 2014

Sehr geehrte Frau Dr. Müller,

die CDU-Fraktion bittet Sie, folgenden Antrag auf die Tagesordnung der Sitzung des Ausschusses für Umwelt und Grün am 30.01.2014 zu nehmen:

Beschluss:

Die Verwaltung wird beauftragt, die Voraussetzungen einer Teilnahme der Stadt Köln am Wettbewerb „Kommunaler Klimaschutz 2014“ des Bundesministeriums für Umwelt und Bau zu prüfen und, sofern möglich, entsprechende Bewerbungen in den angebotenen Kategorien fristgerecht abzugeben. Sollte von einer Bewerbung der Stadt Köln am diesjährigen Wettbewerb zum kommunalen Klimaschutz abgesehen werden, ist dies dem Ausschuss gegenüber in der nächsten Sitzung zu begründen.

Begründung:

Zum sechsten Mal lobt das Bundesministerium für Umwelt und Bau (BMUB) in diesem Jahr den Wettbewerb zum kommunalen Klimaschutz aus. Der Wettbewerb wird in Kooperation mit dem in Köln ansässigen Service- und Kompetenzzentrum: Kommunaler Klimaschutz (SK:KK) durchgeführt. Gesucht werden erfolgreich realisierte Maßnahmen, Strategien oder Aktionen, die in besonderer Weise zur Reduzierung von Treibhausgasen beitragen. Die Prämierung erfolgt in drei Kategorien zu den Themen „Kommunaler Klimaschutz durch Kooperation“, „Kommunales Energie- und Klimaschutzmanagement“ und „Kommunaler Klimaschutz zum Mitmachen“. Vergeben werden Preisgelder in Höhe von 30.000 Euro für jedes ausgezeichnete Projekt. Die Bewerbungsfrist für den Wettbewerb endet am 15. März 2014.

Die Teilnahme an dem Wettbewerb eröffnet nicht nur die Möglichkeit, durch eine intensive Öffentlichkeitsarbeit des BMUB bundesweit auf eigene Erfolge aufmerksam zu machen. Die

zu erzielenden Preisgelder dienen zudem der Anschubfinanzierung weiterer Projekte für den kommunalen Klimaschutz. Durch eine Teilnahme an dem Wettbewerb können die Stadt als größte Kommune in NRW und das Thema Klimaschutz insgesamt nur gewinnen. Die Stadt Köln bietet vielfältige Anknüpfungspunkte und sollte ihr Engagement im Klimaschutz daher vor der Öffentlichkeit nicht verstecken. Neben bewerteten Projekten z. B. zur Energieeinsparung an öffentlichen Gebäuden, zur energetisch verbesserten Planung von Neubauten, zur Förderung der E-Mobilität oder auch in Kooperation mit anderen regionalen Partnern (z. B. „SmartCity Cologne“) auch die bisherigen Ergebnisse für das Klimaschutzkonzept Köln als Strategieansatz für eine Bewerbung in Frage.

Die Stadt Köln hat bereits am Wettbewerb „Kommunaler Klimaschutz 2012“ erfolgreich teilgenommen und für den energieeffizienten Umbau des Rechenzentrums Köln-Chorweiler den Sonderpreis „Green IT“ gewonnen. Dies sollte genügend Ansporn für weitere Bewerbungen der Stadt sein.

gez. Stefan Götz
Fraktionsgeschäftsführer